
第５号様式（第１０条関係） 

第３回 久留米市入札監視委員会議事概要 
開催日 
及び 
場所 

平成２８年３月１７日（木） １０：３０～１２：００ 
久留米市本庁舎１３階 １３０３会議室  

出席 
委員名 

有吉 一郎（久留米大学法科大学院教授）（委員長） 
柿本 眞左子（税理士） 
紫藤 拓也（弁護士） 
西野 惠子（社会保険労務士） 

議事 
対象 
期間 

平成２７年１０月１日～平成２８年１月３１日 

総合評価方式 １件 

条件付一般競争入札 ３件 

指名競争入札 ５件 

抽出 
案件 

随意契約 １件 

 

１．入札・契約状況報告 
（１）平成２７年度（１月末時点）入札・契約実績 

意見及び質問 意見及び質問への回答 

質問なし。  

（２）指名停止（３件）について 

意見及び質問 意見及び質問への回答 

報 
 

告 

市内業者が指名停止となっているが、最近の

受注実績はあるのか。 
年間で 1件程度の受注実績がある。 
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２．入札参加資格・指名理由等の審議 

（１）下水道管渠布設（導-2）工事【総合評価】 

意見及び質問 意見及び質問への回答 

応札者が 1者だが、ＪＶを組みにくかった
のか。 

全国的にみると震災復興、オリンピック関

連など大型工事の発注が続いている中で、

ゼネコンが地方の工事入札に参加して来な

いことが考えられる。 

（２）西鉄久留米駅東口ペデストリアンデッキ補修工事【条件付】 

意見及び質問 意見及び質問への回答 

11社全て同額での入札だったのか。 そのとおりである。最低制限価格を事前公

表しているので、落札意欲のある業者はそ

の価格で応札してくると考えられる。 

（３）2系 2号配水池内部防水改良（その 1）工事【条件付】 

意見及び質問 意見及び質問への回答 

質問なし。  

（４）荒木保育園園舎外壁改修工事 【条件付】 

意見及び質問 意見及び質問への回答 

質問なし。  

（５）排水路新設（C456-1号線）工事【指名】 

意見及び質問 意見及び質問 

工事を施工することについては、どのよう

にして決まったのか。 
まず地元から要望が上がるので、担当部局が

西鉄と鉄道近接での工事方法などの協議を

して、決定している。 

審 
 

議 

業者が限られるのはやむを得ないのか。 鉄道近接工事では安全性に対する特段の配

慮が求められるため、一般的な工事とは状況

が異なっており、やむを得ないと考える。 
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（６）道路改良（C634号線）工事【指名】 

意見及び質問 意見及び質問への回答 

技術者に余裕のある業者から指名してい

るとのことだが、どのように把握している

のか。 

入札参加資格登録手続きの中で、各業者が雇

用する技術者数を確認している。指名業者を

選定する際は、雇用する技術者数と配置済み

技術者数を比較して、技術者の余裕を確認し

ている。 

（７）中央卸売市場高圧受変電設備改修工事【指名】 

意見及び質問 意見及び質問への回答 

立会人はどのように決定しているのか。 電子入札以外の入札では、立会人を 2 人以
上選定しているが、入札参加回数に応じて公

平になるよう選定している。 

（８）東国分小学校給排水設備移設工事【指名】 

意見及び質問 意見及び質問への回答 

10 月頃は入札辞退が多発する時期なの
か。 

10月頃から 1,000万円以下の小規模工事が増
えてくる。発注の平準化に努めるよう取り組

んでいるが、年度内での予算執行が基本であ

るため、小規模工事は年度後半に発注が偏る

傾向がある。特に管工事業者については、Ｃ

ランク業者が少なく、Ｃランクのみだと入札

不調の懸念があった。 

（９）宮ノ陣クリーンセンター植栽（その 5）工事【指名】 

意見及び質問 意見及び質問への回答 

審 
 

議 

質問なし。  
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（１０）久留米シティプラザ（９番街区）サイン外工事【随意契約】 

意見及び質問 意見及び質問への回答 

随意契約により割高になったことはない

のか。 
本体工事に含めた場合の方が、工期が延びる

ため、経費計算により割高になる。 

その他 

意見及び質問 意見及び質問への回答 

工事の予定価格の積算について、市はどの

ような資料をもとに行っているのか。 
公共工事の設計単価が定められている。単価

がないものについても市場価格を調査した本

が刊行されている。それらを元に、職員が積

算している。委託をする場合もある。 

【審議案件に関する委員会の所見】 

審 
 

議 

今回の審議案件については、適正な手続きに基づいて実施されていた。 


